

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

Sesión N° 11 de Directorio, con carácter de extraordinaria celebrada el 31 de mayo de 2023.

Se abrió la Sesión a las 19:00 hrs., presidida por el Superintendente don Pablo Cortés De Solminihac, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Comandante		don	Diego Velásquez M.,
Tercer Comandante		“	Giorgio Tromben M.,
Cuarto Comandante		“	Juan P. Slako G.,
Tesorero General		“	Alejandro Aedo C.,
Intendente General		“	Germán Bouey O.,
Director Honorario		“	Alejandro Artigas M-L.,
“	“	“	Próspero Bisquertt Z., (t)
“	“	“	Luis Claviere C.,
Director de la	1ª. Cía.	“	Luis F. Claro S.,
“	“	“	Jorge Rojas C.,
“	“	“	Carlos Ayub A.,
“	“	“	Alonso Segeur L., (t)
“	“	“	Jerónimo Cárcelén P.,
“	“	“	Mario Hormazábal M.,
“	“	“	Fernando Torres S., (t)
“	“	“	Cristian Aracena A.,
“	“	“	Camilo Torres V.,
“	“	“	Marcelo González R.,
“	“	“	Luis Lufin C., (t)
“	“	“	Andrés Márquez C.,
“	“	“	Marcelo Stuart V., (t)
“	“	“	Marcelo Hernández V.,
“	“	“	Cristhian Bedwell G.,
Capitán	“	“	Ramón Rodríguez M.,
“	“	“	Rodrigo Cornejo L.,
“	“	“	18ª. “

y el Secretario General (I) infrascrito, Álvaro Lara Alba, Director de la 20ª. Compañía.

El Secretario General (I) excusó la inasistencia del Vicesuperintendente, y de los Directores de la 11ª. y 21as. Compañías, Mauricio Repetto C., Felipe Bacciarini G. y Félix Sarno M., por encontrarse en una actividad en la Embajada de Italia; del Segundo Comandante don Jorge Guevara U. y del Director de la 18ª. Compañía, Rodrigo Ready S., este último reemplazado por el Capitán, por encontrarse fuera del país por motivos laborales; del Director Honorario don Erick Folch G., por razones de salud; del Director de la Décima, Miguel Scheid V.; del Director de la 15ª. Compañía, Alberto Lama A., por esta fuera del país; y del Director de la 17ª. Compañía, Gabriel Huerta T., por razones personales.

Se dejó constancia que el Director Honorario señor Próspero Bisquertt Z., y los Directores de la 4^{a.}, 7^{a.}, 13^{a.} y 16^{a.} Compañías estaban conectados telemáticamente.

Se dio cuenta y se trató:

1°.- ESCRUTINIO DE LA ELECCIÓN DE SECRETARIO GENERAL, POR LO QUE RESTA DEL AÑO 2023.- El Superintendente expresó que, conforme lo señalaba la minuta de la presente Sesión, correspondía practicar el Escrutinio de la elección para proveer el cargo de Secretario General por lo que restaba del presente año, realizada en las Compañías recientemente.

Ofreció la palabra al Secretario General (I).

El Secretario General (I) dio lectura al resumen del compendio de las notas enviadas por las Compañías a la Secretaría General con el resultado de la elección, documento que se adjunta como anexo a la matriz original de la presente Acta y forma parte integrante de la misma.

El resumen del correspondiente Escrutinio, es el siguiente:

Por don Jerónimo Carcelén Pacheco 19 votos
(La 1^{a.}, 2^{a.}, 3^{a.}, 4^{a.}, 5^{a.}, 6^{a.}, 7^{a.}, 8^{a.}, 9^{a.}, 10^{a.},
11^{a.}, 12^{a.}, 13^{a.}, 15^{a.}, 16^{a.}, 17^{a.}, 18^{a.}, 19^{a.} y
22a. Compañías)

Por don Félix Sarno Mondaca 2 votos
(La 14^{a.} y 21^{a.} Compañías)

Por don Álvaro Lara Alba 1 voto
(La 20^{a.} Compañía)

Agregó que, por lo tanto, el Voluntario Honorario y Director de la 5^{a.} Compañía, Jerónimo Carcelén Pacheco, había obtenido la primera mayoría de conformidad con lo que dictaba el Reglamento General de la Institución.

Luego, **el Superintendente** manifestó que deseaba efectuar un reconocimiento a los Directores de la 5^{a.}, 20^{a.} y 21^{a.} Compañías, por haber sido reconocidos por diversas Compañías como alternativas para servir el cargo de Secretario General, muy merecido por los tres. Agregó que, en forma especial, felicitaba al Director de la Quinta por la prestigiada votación con que había resultado electo para desempeñar el cargo de Secretario General.

A continuación, luego de que el Secretario General electo optara por el cargo para el cual había resultado elegido y el Superintendente le hiciera

entrega de los distintivos del cargo, en medio de afectuosos aplausos, ocupó el lugar que le correspondía en la testera.

El Director de la 20^a. Compañía, que estaba actuando como Secretario General (I), ocupó su lugar en el Salón de Sesiones, en tanto que el Capitán de la Quinta reemplazó al Director de la Compañía.

El Superintendente agradeció al Director de la Vigésima su disposición y esmerado desempeño durante los días en que ejerció como Secretario General (I).

En seguida, expresó que don Jerónimo Carcelén Pacheco se incorporó a la Quinta el año 1990. Desde un comienzo destacó como un gran y líder entre sus pares, asumiendo diferentes cargos en la Compañía. Al año de ingresado asumió como Ayudante, para luego pasar a ocupar los cargos de Intendente, Teniente 2º, Teniente 1º y Secretario. El año 2002 asumió el cargo de Capitán de la Compañía y el 2016 el de Director, hasta la fecha con un breve período de interrupción. Jerónimo ha asumido un importante rol en su querida 5^a. Compañía, dando continuidad a las tradiciones que le supieron transmitir sus antepasados Quintinos desde muy pequeño. Descendiente directo del primer Capitán y Fundador de la Quinta, don Carlos Rogers Gutiérrez y de la familia Matta, encabezada últimamente por nuestro Director Honorario, don Enrique Matta Rogers (Q.E.P.D.). Durante sus años de Activo participó intensamente de la vida de la Quinta, tanto en los incendios como en el Cuartel, asumiendo cargos de Oficial. Jerónimo Carcelén, en el ámbito profesional, era un destacado Abogado de la plaza y había desarrollado su carrera profesional en la especialidad del Derecho Minero, asesorando al Gobierno de Chile en este ámbito y a importantes países de tradición minera en la adopción de una legislación especial del rubro, lo que lo había llevado a viajar por variados países del mundo. El ejercicio de la profesión formó un importante Estudio de Abogados especializado en estas materias. Actualmente era socio del Estudio de abogados Philippi, Prietocarrizosa, Ferrero DU & Uría, a cargo del área del derecho minero, energía y recursos naturales. En la Quinta, era reconocido y apreciado por todos sus pares y ha demostrado poseer un don de liderazgo, acompañado de una energía inagotable para crear, asumir y ejecutar proyectos. Le dio una cordial bienvenida al cargo.

Luego, **el Secretario General**, de pie, expresó lo siguiente:

“Señor Superintendente, estimados Oficiales Generales y Miembros del Directorio, queridos amigos de la Quinta, Voluntarios y Voluntarias del Cuerpo de Bomberos de Santiago que nos acompañan en esta Sesión.

Con muchísimo orgullo he aceptado el mandato de las Compañías de asumir como Secretario General de la Institución. Lo hago con la conciencia de que

quien ocupa este sillón en la testera no sólo carga con el deber reglamentario de cumplir funciones en la correspondencia y archivo Institucional, sino que también continua el legado y tradición de grandes Bomberos que nos precedieron.

Desde que don Máximo Ángel Argüelles Dávila ejerciera este cargo en la Fundación del Cuerpo de Bomberos de Santiago, la Institución ha descansado en la sapiencia y criterio de muchos Voluntarios que desde este rol, a veces silencioso, han contribuido a resguardar la memoria histórica, aquella que nos permite seguir construyendo sin desviarnos de los principios que conforman los cimientos de esta noble labor de Bomberos voluntarios.

Sin duda que nuestra Institución ha cambiado en muchos aspectos, por de pronto somos testigos de una permanente evolución en la manera de enfrentar el servicio, pero lo hacemos con fidelidad a una forma de ser y de actuar, porque Voluntarios como Ismael Valdés Vergara, Julio Bañados Espinoza, Germán Munita Merino, José Miguel Besoain Muñoz o Luis Kappés Guibert, entre otros, fueron custodios de la ejecución de nuestro Reglamento General siguiendo aquella significativa divisa de “Constancia y Disciplina”.

Han sido las plumas de los 46 Secretarios Generales que me antecedieron las que fueron reflejando el actuar del Cuerpo de Bomberos de Santiago en estos casi 160 años de existencia. Con sus tintas inundaron nuestros archivos de gestas épicas, momentos alegres y penas profundas. Así, más allá de sus palabras, en sus actas, memorias y correspondencia, los Secretarios Generales también dan cuenta de sentimientos y afectos entre los voluntarios que han formado en las filas de la Institución.

En estas sólidas bases estamos parados hoy, con la responsabilidad de seguir sirviendo a la ciudad de Santiago y sus vecinos, con respeto por el pasado y compromiso con el futuro.

Por mi parte, asumo este cargo con la convicción de que el trabajo del Secretario General debe contribuir a fortalecer la fidelidad a los principios del Cuerpo de Bomberos de Santiago. Ese trabajo colaborativo entre Oficiales Generales, Directores Honorarios, Directores de Compañía, Oficiales y Voluntarios de nuestras 22 Compañías, y, por cierto, el Personal Rentado, es lo que nos hace ser una mejor Institución.

Son esos los principios que aprendí en la Quinta y de los que me empapé como parte de este Directorio por 7 años. Por eso, agradezco profundamente a quienes han contribuido en mi formación bomberil, tanto a los que en mi familia Quintina con su ejemplo me inculcaron esta vocación, como a todos con quienes he compartido en este Salón de Sesiones y que me enseñaron a ser un mejor Voluntario a través del respeto y la mutua consideración.

Finalmente, no puedo dejar de manifestar mis agradecimientos a quien fue un ejemplo permanente para mí, tanto en la Quinta como en este Directorio. Ayer, mientras escribía estas líneas, recordaba que hace exactamente dos años, escribía el discurso para despedir al Director Honorario Enrique Matta. Lo hacía en medio de una pena profunda, pero con la convicción de que él nos había dejado un legado de compromiso con la Institución que debíamos seguir honrando.

Y aquí estoy hoy, asumiendo el cargo de Secretario General, con emoción y humildad, para honrar a los muchos que como él dieron lo mejor de sí por nuestra querida Institución.

Muchas gracias.”

El Directorio manifestó su complacencia con espontáneos aplausos.

El Superintendente ofreció la palabra.

El Director (S) de la 5ª. Compañía manifestó que para él era un tremendo orgullo que don Jerónimo Carcelén, el día de hoy, se haya convertido en el flamante nuevo Secretario General, con quien mucho había compartido en la Quinta. No le daba miedo señalar que iban a enfrentar una “tremenda intensidad”, que le había correspondido enfrentar durante el último tiempo, pero estaba seguro que será en pos de un mejor Cuerpo. Agregó, que invitaba a los presentes al Cuartel de su Compañía una vez finalizada la presente Sesión, para celebrar junto al nuevo Secretario General.

El Superintendente agradeció la invitación del Director (S) de la Quinta.

Se levantó la Sesión a las 19:20 hrs.

ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE JULIO DE 2023.

SECRETARIO GENERAL.

SUPERINTENDENTE.